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令和 4 年 第４回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 4 年 6 月 13 日（月）～6 月 17 日（金） 

順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

１ 7 番 

米盛 初恵 

（質問席） 

１ 高齢者福祉について 

（１）シニアのお役立ち情報についてどのように広報しているか。 

（２）待機老人解消に向けた取り組み 

    待機老人ゼロをめざすことは可能か 

 

２ 障がい福祉について 

   農福連携で障がい者の働く場の確保について 

 

３ 市民生活福祉について 

（１）市役所跡地周辺美崎町の再開発について 

（２）「歩道整備で歩けるまち」とは 

（３）ふるさと納税 5 億から 50 億にする秘策はあるのか 

（４）企業による奨学金の代理返還支援とはどのようなことか 

 

４ 教育行政について 

（１）島の歴史・文化を発信する新博物館建設推進について 

   ア 新博物館建設推進体制 

   イ 新博物館建設基本計画の策定 

 

５ 男女共同参画について 

（１）DV 被害の実態について 

（２）加害者側の教育プログラムについて 

（３）女性活躍社会実現のために石垣市として取り組むべき課題 

 

２ 18 番 

長浜 信夫 

（質問席） 

１ 市営住宅の入居者保証人廃止について 

高齢者や生活困窮者の住まいの安全を提供し、負担軽減を図るため保証人
の廃止を求めるが、見解を求める。 

 

２ 北部地区ケーブルテレビ撤退について 

（１）市と当該事業者の対応と協議について説明を求める。 

（２）情報格差が生じないようどのような支援をお考えか説明を求める。 

 

３ 石垣島製糖工場の建て替えについて 

   老朽化の激しい製糖工場の更新について、現時点の進捗状況を伺う。 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

４ 本市観光の方策について 

（１）量から質への転換が言われているが、今後も数値目標を掲げる観光を推進
するのか伺う。 

（２）今後の入域観光客の数値目標は、いつまで如何ほどか、説明を求める。 

 

３ 11 番 

箕底 用一 

（質問席） 

１ ガソリン価格高騰により政府は大幅な上昇を緩和するために石油元売りに補
助金を出しているが、離島圏域はその恩恵をうけているのか否か、住民間で疑
問視する声が多いことから、当局はどのように実態を把握しているのか見解を
伺う。 

 

２ 漁業振興における陸上養殖場整備に向けた当局の取り組みについて 

 

３ 八重山圏域において水産漁業人材を育成するため、八重山農林高校に水産漁
業科の設置の必要性について 

 

４ 石垣漁港における既設の船上げが出来ないゾーンについて改善策を伺う。 

 

５ 認可保育園における運営に関する課題及び市営保育所のあり方等について 

 

６ 台風襲来時における暴風警報解除に伴い、当局の道路パトロールのあり方に
ついて 

 

７ 水素発電は「SDGｓ未来都市」の事業に値するか 

 

８ 農振総合見直しの進捗状況について 

 

９ 学校給食におけるパンの提供再開に向けた進捗状況について 

 

４ 1 番 

前津  究 

（自席） 

１ 市営団地における保証人制度について 

（１）保証人は必要なのか 

（２）今後の取組 

 

２ 教育行政について 

教育養成講座の受講生と合格者について 

 

３ さとうきび農家支援について 

（１）価格の差額の補填について 

（２）肥料高騰の対策について 

 

４ 農道整備（補修）について 

   大きな穴が多数見られるが、市の対応について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

５ 市役所入口について 

   雨が降ると樋がないため苦情が寄せられている 

 

５ 22 番 

石垣 亨 

（自席） 

１ ワクチン副反応相談専用電話窓口設置について 

 

２ 霊柩車廃止について 

 

３ 防犯カメラ録画閲覧請求について 

 

６ 4 番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ スケボーパーク建設について、いっそのこと初心者から金メダリストまで楽
しめて大会やイベント等も開催できるパークができればと思うが見解を伺う。 

（１）スケボーパーク建設のスケジュールは 

（２）どのようなスケボーパークを想定しているのか 

（３）石垣市にスケボーパークを設計・施工できる企業はあるのか 

 

２ ６月２日に石垣市の公式 LINE 及び HP で GIGA スクール推進のための「I
プラン」なるものが公表されたが、AI ドリルや端末持ち帰りの予定について
伺う。 

（１）I プランの概要及び I プランの掲げる目標は 

（２）AI 学習ドリルの導入時期は 

（３）タブレット端末の持ち帰り状況及び今後のスケジュールは 

 

３ コロナ禍で 10 万円給付は自宅に居ながら申請し指定口座に振り込まれるこ
とができたのに、なぜその他の行政手続きは市役所を訪れなければならないの
か、説明を求める。 

（１）活用を進めている LINE サイバー窓口では、どのような手続きができるの
か。また今後どのような手続きができるようになるのか。 

（２）今議会で「オンライン施設予約システム導入」の予算が計上されている
が、どのような施設がオンラインで予約できるようになるのか 

（３）公式 LINE にある「お役立ちツール」でどのようなことができるのか 

 

４ 屋内消火栓が機能していない学校があるが、改修費用が高額なため改修工事
ができていないことについて説明を求める。 

（１）屋内消火栓の全面改修が必要な学校とその費用は 

（２）配管が不要で、水源・ポンプユニット・ホース・ノズルなどが 1 つのボッ
クスに組み込まれたパッケージ型屋内消火栓に改修した場合の費用は 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

７ 

 

2 番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 学校の修繕について 

   法定点検の日程を教えてほしい 

 

２ 学校給食について 

（１）食物アレルギーについての対応はどのようにしているか 

（２）牛乳が飲めない児童生徒への対応について 

    保護者からの申請があれば給食で牛乳提供を中止できるか。その場合牛
乳代の返金はできるか。 

（３）石垣市学校給食センター運営委員会のあり方について 

 運営委員会は何名でどのようなメンバーで構成されているか 

 
３ 新石垣空港の多目的トイレについて 

   新石垣空港チェックインロビー・到着ロビーの多目的トイレにオストメイ 

  トシンクを設置できないか 

 
４ サッカーパークあかんまの多目的トイレについて 

閉鎖している理由 

 

５ ちゅらパーキング利用証制度について 

   ちゅらパーキング利用証制度とはどのようなものか 

 

６ 新型コロナ感染症について 

（１）3 回目ワクチンの接種率 

（２）これまでの感染者数 

（３）就学前児童のマスク着用について 

    保育園・幼稚園・こども園ではどのような方針か 

（４）新型コロナ後遺症患者について 

    症状や相談件数 

（５）新型コロナワクチン後遺症患者について 

    病状や相談件数 

 

７ リゾートゴルフ場予定地に生息する 2 組のカンムリワシについて 

   どのように保護していく予定なのか 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

８ 

 

10 番 

友寄 永三 

（質問席） 

 

 

１ 食肉センター経営改善対策について 

 
２ 第 2 の海上物流拠点としての北西部開発の可能性について 

（１）船越漁港 

（２）伊野田漁港 

（３）上記以外の場所について 

 
３ 自主財源としてのネーミングライツの現状と展望について 

 

４ スポーツ誘致による経済効果と展望について 

 

５ 運動公園管理状況について 

（１）トイレ 

（２）テニスコート関連備品等 

（３）雨天練習場の利用者数とナイター料金等 

（４）受付体制等 

 

９ 8 番 

東内原とも子 

（質問席） 

 

１ 出産祝い金の支給について 

 

２ 保育の需要について 

保育の需要の見通しについて 

 

３ 弱視の早期発見のための幼児用視力検査キットの現在の活用状況について 

 

４ 学校給食で地場産使用の可能性について 

   生乳と米飯について 

 

５ コロナ禍で縮小が長引く海神祭・豊年祭の地域伝統行事の支援について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

10 13 番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 自衛隊配備予定地の排水問題 

（１）水質検査について 

（２）ゲートの課題も含む市の対応 

 

２ 製糖工場建替え 

（１）製糖産業のあり方 

（２）サトウキビ畑の面積 

（３）伊是名島分蜜糖製糖工場立替えの事例 

 

３ ゴルフ場予定地の農振除外について 

（１）畜産基地に投入された補助金などの総額 

（２）農振除外手続き 

 

４ 市役所旧庁舎の跡地利用について 

（１）旧庁舎内に残された備品の取り扱いについて 

（２）跡地利用に伴う「まちづくり」について 

 

11 

 

20 番 

我喜屋 隆次 

（自席） 

１ 交通渋滞の現状について 

（１）主要道路での交通渋滞が新庁舎移転後顕著である。本市としての対策は 

（２）関係機関との連携はとれているのか 

（３）信号機の時間の調整や時差式への対応は可能なのか 

（４）今後の問題解決についての取組について 

 

２ 海域環境の保全としての赤土流失防止対策について 

（１）本市のこれまでの取組と課題について 

（２）これまで行ってきた対策への検証を行っているのか 

（３）沈殿池の設置件数、浚渫等のメンテナンスの現状は 

 

３ 台湾有事について 

（１）台湾有事に対して、多くの市民が不安に思っている。これまで台湾有事に
対して国や県との話し合いはあったのか 

（２）有事に際して国、県、市の役割 

（３）早急に政府や沖縄県との話し合いの場を設けるべきと思うが当局の見解を
求める。 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

12 3 番 

伊良部 和摩 

（自席） 

１ 石垣市景況調査について 

   調査内容・調査方法について 

 

２ 事業復活支援金について 

（１）制度の概要について 

（２）支援・協力体制について 

 
３ 石垣市特産品認証事業について 

（１）事業内容について 

（２）運営体制について 

 
４ 宮良第四遺跡発掘調査事業について 

（１）事業内容について 

（２）進捗状況について 

 

５ 八重山生乳加工施設について 

   事業内容について 

 

13 17 番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）濃厚接触者とみなされ、病院で検査を受けて陰性と結果が出た場合、検査
料がかかるが、支援するべきではないか 

（２）自宅待機者への支援の継続について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）排水問題について 

（２）赤土流出防止対策について 

（３）開南集落側のゲートの変更について 

 

３ 防災訓練での米軍視察について 

（１）いつ、どの様に、市に要請があったのか 

（２）市民主体の防災訓練のあり方について 

 

４ 学校給食費の無償化について 

（１）市長は公約した認識はあるのか 

（２）実施計画について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

５ 補聴器購入助成制度について 

（１）補聴器購入の公的補助について 

（２）加齢性難聴への購入助成制度の導入について 

 

６ 北部振興策について 

   北部でのケーブルテレビのサービス終了への対策について 

 

14 16 番 

宮良 操 

（自席） 

１ 施設管理について 

（１）伊野田キャンプ場の運営について 

（２）指定管理について 

（３）障がい者団体の利用減免について 

（４）委託について 

 

２ 畜産行政について 

（１）原油高、肥料、飼料高騰の増大による支援について 

（２）野生牛のその後の対応について 

 

３ 学校給食センター運営について 

   物価高騰による学校給食費への支援について 

 

４ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

   児童生徒へのワクチン接種について 

 

５ 観光行政について 

（１）プラネタリウムの使用料について 

（２）フラフェスティバル補助事業について 

 

６ 農業行政について 

（１）島やさい・ハーブ振興対策事業について 

（２）肥料堆肥散布補助について 

 

15 9 番 

長山 家康 

（質問席） 

１ ゴルフ場付きリゾート施設整備について 

   整備に向けた進捗状況を伺う 

 

２ 動物愛護行政について 

（１）石垣市の飼い主のいない猫対策への取組を伺う 

（２）南ぬ島町東側緑地への動物遺棄の実態と対策について 

（３）ドッグラン整備について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

３ DX 推進について 

（１）教育 DX について 

    1 月、デジタル庁など 4 省庁は「教育データの利活用ロードマップ」を
公表したが、石垣市において同ロードマップを踏まえての今後の取組につ
いて伺う 

（２）公式 LINE サイバー窓口「地域課題レポート」の利用状況と今後の機能充
実について 

 

４ 観光行政について 

（１）質の高い観光地をめざして、高級ホテル誘致が必要だと考えるが当局の見
解を伺う 

（２）プライベートジェットの受け入れ体制について 

 

５ 環境行政について 

（１）ペットボトル削減について 

（２）温室効果ガス削減について 

 

16 14 番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 有事や大規模災害に備えた避難計画 

（１）国民保護計画にある「避難実施要領のパターン」について 

（２）防災訓練や防災無線の有効性及び防災拠点の機能性について 

（３）市内にある各種「案内板」の現状について 

 

２ 市役所新庁舎・旧庁舎の管理と活用 

（１）「瓦」に関する公文書の管理体制、また過去の答弁や証言について 

（２）市立図書館が廃棄対象とする書籍類を新庁舎でも開放できないか 

（３）各地域の公民館へ旧庁舎の備品等を譲渡できないか 

 

３ 市立博物館の蔵品の管理 

（１）新収蔵庫の建設について 

（２）重要文化財等、貴重史料・資料の安全確保について 

 
４ 市指定「家庭用ごみ袋」の形状や価格 

那覇市「取っ手付き」、浦添市「広告入り」のごみ袋について 
 

５ 市内の街路樹の管理方法 

   登野城地区 5 町内、マフタネーのアコウ木が強剪定で立ち枯れたことにつ
いて 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

17 

 

15 番 

新垣 重雄 

（自席） 

 

１ 廃家電の処理問題について 

（１）不法投棄の実態 

（２）その解決策－先行事例など 

（３）生活環境・自然環境への影響 

（４）輸送補助制度 

 

２ ユニマット社の推進するゴルフ場及び宿泊事業について 

（１）民間企業に対する多大な配慮 

（２）市民の森の利用制限 

（３）景観及び水問題 

（４）自然環境の保全－自然環境保全条例との関連 

 

３ 伝統文化の継承・保全のあり方について 

（１）急激な社会状況の変化にどのように対処すべきか 

（２）先行事例はあるか 

（３）条例による対処策 

 

18 

 

12 番 

大濱 明彦 

（自席） 

１ 石垣市親善都市などについて 

（１）本市の親善都市・友好都市等の現状について 

（２）交流の課題等について 

（３）今後の交流のあり方について 

 

２ 市営野球場の改修について 

（１）現状の確認について 

（２）抜本的な改修時期及び計画について 

 
３ 学童野球場について 

   学童野球場建設の実現性について 

 
４ 体育館施設等の問題点について 

（１）市立体育館の床板等の現状について 

（２）本市の学校体育館の管理状況について 

（３）学校現場の定期的な視察について 

（４）石中体育館器具整備について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

５ 「市民の森」の活用について 

（１）造られた経緯及び現状について 

（２）植樹されている植物の状況について 

（３）キャンプ場及びアスレティック場整備について 

（４）沢を整備し「蛍の観測場」や「史跡の保存」整備について 

（５）「黒木の森」構想について 

 

19 6 番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ カンムリワシをはじめ希少種を含む野生生物の保護について 

（１）本市の野生生物保護の取組について 

（２）救護事業について 

（３）救護事業の課題について 

（４）今後の取り組みについて 

 

２ 市道真栄里南大浜線の冠水対策の取り組みと進捗状況 

（１）本市の公共下水道事業（汚水・雨水）のこれまでの取り組みと経緯につい
て 

（２）過日示された「都市計画下水道の変更案」について、その理由と目的、概
要について 

（３）今後の事業の進め方について 

 

３ 石垣港での船舶の「修繕ドッグ」建設の可能性と「石垣港長期構想」につい
て 

（１）石垣港長期構想について 

（２）現在改築工事が進められている「石垣漁港内の漁船修理施設」の受け入れ
可能な船舶について 

（３）石垣港に通常停泊している船舶で、「石垣漁港内漁船修理施設」で修繕等
ができない船舶について 

（４）石垣港内での船舶の「修繕ドッグ」の必要性と可能性について 

 

４ 北西部地域の通信インフラ問題について 

（１）北部地域のテレビ難視聴問題について 

（２）桴海太田周辺の光回線の未整備について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

20 21 番 

仲間 均 

（自席） 

１ 道路行政 

（１）市道第 3 皆野宿線・観音堂、冨崎線の側溝、沈殿池・増設工事について 

（２）同地区の市道認定の経緯について 

（３）新川皆野宿及び冨崎在住の要請について 

（４）平成 22 年 7 月 29 日及び平成 27 年 8 月 25 日の市当局の回答について 

（５）適切に解決するというが、どのような対策を講じるのか 

 

２ 尖閣問題 

（１）尖閣諸島は、果たして日本固有の領土なのか 

（２）尖閣諸島の我が国領海に於いて中国の艦艇が領海侵犯を繰り返し漁船を追
尾している現状について 

 


